

## ABSTRAK

**Muhamamd Arief Hidayat (1165010107):** Pengaruh Kelompok Tani Hutan Giri Senang di Perkebunan Kopi Bukit Palasari Cilengkrang (2007-2019)

Kelompok Tani Hutan (KTH) adalah sebuah wadah bagi petani yang berada sekitaran hutan milik negara. KTH dibentuk supaya petani yang tinggal dikawasan hutan milik negara bisa mengelolah lahan secara legal. Di Desa Giri Mekar Kecamatan Cilengkrang terdapat Kelompok Tani Hutan yang mengelola perkebunan kopi seluas 151 Ha. KTH Giri Senang mewadahi para petani supaya dapat mengelola hutan yang ada di sekitar kawasan Giri Mekar. Giri Senang membuat program bagi para petani yang tergabung dalam KTH Giri Senang. Untuk meningkatkan kualitas dan wawasan para petani Giri Senang memberikan edukasi dan pelatihan untuk meningkatkan produksi dan hasil kopi. Bertitik tolak dari hal tersebut, maka dalam penelitian ini di fokuskan kepada Kelompok Tani Hutan (KTH) Giri Senang, sejarah KTH Giri Senang dan Pengaruh KTH Giri Senang bagi petani di Giri Mekar.

Tujuan dari penelitian ini adalah (1) Mengetahui terbentuknya Kelompok Tani Hutan di bukit Palasari Cilengkrang tahun 2007-2019. (2) Mengetahui pengaruh Kelompok Tani Hutan (KTH) Giri Senang bagi petani kopi di Cilengkrang 2007-2019.

Metode penelitian ini menggunakan metode penelitian searah dengan tahapan heuristik, kriter, interpretasi dan historiografi. Sumber yang diambil dari penelitian ini adalah sumber lisan dan sumber tulisan. Penelitian ini menggunakan *teori geografis* dan *teori ekonomi* dari Murthadha Muthahhari. Teori geografis diambil karena kondisi alam dan lingkungan dapat melahirkan budaya, pendidikan dan industri. KTH Giri senang tidak akan muncul apabila lingkungan di desa Giri Senang bukan perkebunan dan susah ditanami kopi. Dan teori ekonomi diambil karena kopi menjadi salah satu komodita di Cilengkrang dan bisa menjadi sumber mata pencaharian.

KTH Giri Senang mempunyai peran aktif untuk memberikan edukasi dalam pengelolaan kopi terhadap para anggota petaninya. Pada tahun 2011 budidaya kopi yang dilakukan Giri Senang bukan sebatas jual beli hasil tani. Kopi diolah sehingga produksi kopi bisa berlanjut sampai olahan siap saji. KTH Giri Senang menjadi sarana edukasi dan ekonomi bagi para petani di Giri Mekar khususnya pada tanaman kopi.

**Kata Kunci:** Kelompok Tani Hutan, Giri Senang, Perkebunan Kopi, Cilengkrang